
2015 年 8 月 28 日接到 RI 社長 Ravi 來

信：希望我能代表他出席 2840地區將於 10月

17-18日舉行的地區大會 (年會 )；當下實感

驚喜與惶恐，能當 RI社長代表：是幸運更是 

榮譽！

本人甫於今年 2月代表 PRIP Gary出席日

本 2790地區年會歸來，今又獲得此重任，所

以感到非常意外，當然對 RI總部的提拔與重

視，唯有更提醒自己要好好表現才能不辱使

命。只是內心仍很惶恐，因為離任務日期不到

二個月，而且 2840地區位於日本群馬縣，真

的很陌生，不是我所

熟悉的日本地區。

然扶輪的任務

不容稍怠，使命必

達、立即行動；也許

也是上蒼眷顧，真是

有緣！經聯繫 D2840

的總監生方彰先生，

他的事業竟然跟我相

同，我們都同樣經營

環保科技事業；有了

這同行關係，此行任

務有了一個好的開端。

高雄的發展也表現在國際航線的版圖：小

港機場直飛東京成田，真是方便！來機場接我

們的有生方彰總監賢伉儷及其團隊，居然還有

2790地區的 IPDG宇佐見 透伉儷，讓我很是

感動！扶輪的友誼在此完全呈現；

  今年 2月我從日本千葉完成 D2790的任

務回台，4月總監宇佐見 透就特地率團來高雄

找我，彼此的聯繫友誼早已建立，今日的見面

更感窩心！

由東京成田機場到目的地群馬縣沼田市約

需 2小時的車程，這個地區比較陌生，但後來

才知日本有名的觀光勝地：像日光， 井沢，

草津等都是在這個地區，而且有很棒的溫泉，

只是我們無緣消受，任務重要！

在扶輪學到最多的是教你扮演好「角色與

責任」，我很佩服扶輪的領導人他們很稱職的

表現，諸如 PRIP Gary很會帶動現場的氣氛、

RID Frederick對團隊的鼓勵與激勵等，都一

直是我學習的榜樣；所以此行的任務就是：要

如何才能與對方和諧融入並達到鼓勵、激勵

D2840團隊，是我最重要課題！

其實，在日本擔任 RI社長代表並不輕

鬆，至少比起台灣地區差別就很大；以此行

左 1、2是生方彰總監伉儷，右 2、3是 D2790 IPDG 
宇佐見透伉儷
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2840地區而言，地區大會安排 RI社長代表上

台講話就有五次，其中還包括二次正式的演

講：一次是自訂題目的專題演講、另一次是較

制式的 RI現況報告；RI報告是有例可循，但

既是現況則必須去找最新的資料，才能符合

「現況」。至於自訂題目的專題演講則較有難

度，光訂題目就斟酌再三；基本方向就是要達

到前面所說：要能有激勵與鼓勵的效果，且設

定好之後，也要跟對方溝通獲得認同。因而這

個專題演講是最大的挑戰！

一分耕耘、一份收穫；用心準備、努力一

定有成效，個人始終抱持此一理念：當對方也

看出你的誠意與實在，彼此就沒有距離，終能

完成任務！

就以最難準備的專題演講來說：由於我深

受「雁行理論」的感動，對於雁群團隊所表現

出的團隊合作、輪流領導、激勵同伴和互相扶

持等四項內涵；體會這些內涵特質與我們扶輪

人很類似，所以這次的專題演講題目為「從雁

行理論實踐扶輪的精神」：先播放一段雁群飛

行影片，震撼並吸引大家注目的眼光，然後我

再闡述雁行的精神內涵，最後用本身加入扶輪

後，從社員、社長到擔任地區總監等實務經驗

的體會來印證雁行理論。

果然獲得很大的迴響：演講之後的晚宴，

2840地區的社友非常熱情的趨前來交換名片

並表示認同，就如事後生方彰總監所形容：真

不好意思！我們的社友一直打斷您的吃飯，恐

怕讓您餓著肚子了！

不過，地區大會主辦單位也不失禮，準備

了 10萬日圓的講師費，雖然當場捐回大會，

但內心感受滿滿，不虛此行。

扶輪是無國界的，藉著扶輪彼此沒有距

離、沒有語言隔閡，讓我們交了世界的朋友；

每次任務完成回來，對方的感謝、關懷溢於言

表，特別摘錄 D2840生方彰總監的來函作為

本文結束，同時也預告雙方友誼將持續發展！

(D2840來函 )：

親愛的 RI會長代理曾 秋聯先生，高 鳳珠女士

非常感謝你們這次 16、17、18、19日從臺灣來到日本群馬參加 2840地區大會。通過這次會議中您的演講學到

了很多東西。

曾先生在用餐的時候也是一直要忙與合影和交換名片，通過這次再次感受到了曾 秋聯先生的人氣。我們 2840

地區的扶輪社的會員也非常非常的尊敬您。 我跟曾 秋聯先生第一次見面的時候就感受到與眾不同的光環，這種

光環可以激發他人的勇氣和毅力。我覺得這才是真正的 Super Rotarian。

再次非常感謝您和您夫人來我們 2840地區參加地區大會。有機會的時候希望您和您夫人可以再次來我們群馬

縣來觀光。這次因為時間的關係非常遺憾沒能招待好您和您夫人，下次希望可以給您和您夫人介紹日光， 井

沢，草津等等觀光地，因為我們這裏有很多有名的溫泉。也希望可以到您的公司參觀和聽您的演講，到時候希

望您請多關照。

 最後期待與您的再次會面。 RI D2840 2015-2016  Governor 生方 彰
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